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Guido Filippi

Parte ancora una volta dal 
Monoblocco del San Marti-
no uno studio clinico inter-
nazionale su uno spray na-
sale che previene le infezio-
ni respiratorie acute. Entro 
dicembre dovranno essere 
arruolati  1.400  volontari  
tra i 18 e i 64 anni.

La ricerca Ë coordinata e 
seguita dal professor Gian-
carlo Icardi, direttore di Igie-
ne dell�ospedale e unico re-
ferente per la Liguria dell�I-
stituto Superiore di Sanit‡. 
Con il suo staff - in prima fila 
Andrea Orsi e Bianca Bruz-
zone - dovr‡ stabilire se so-
no confermati i risutati de-
gli studi preclinici e clinici 
dello spray Sentinox sulla 
sua azione di difesa dai ne-
mici silenziosi, i virus respi-
ratori.

´Potrebbe diminuire - scri-
ve Icardi - la probabilit‡ di 
contagio e di trasmissione 
dell�infezione, ma potrebbe 
anche fornire un livello di 
protezione, particolarmen-
te indicato per gli ambienti 
ad alto rischio come i mezzi 
di trasporto, le scuole e i ne-
goziª.

Il primo studio, realizzato 
oltre un anno fa sempre dal-
lo  stesso  gruppo  del  San  
Martino, aveva dato ottimi 
risultati: nei pazienti con il 
Covid aveva ridotto la cari-
ca virale nel naso e accorcia-
to i tempi della negativizza-
zione.

Lo  spray,  prodotto  da  
un�azienda  svizzera  che  Ë  
stata acquisita da una multi-
nazionale, ha gi‡ superato i 
test effettuati prima in Israe-
le e poi in Giappone.

Ora la verifica sul Senti-
nox (che in Italia non Ë anco-
ra in vendita) tocca a Geno-
va dove la macchina orga-
nizzativa si Ë gi‡ messa in 
moto e in una decina di gior-
ni sono gi‡ state arruolate 
150 persone: operatori sani-
tari dell�ospedale San Marti-
no, studenti (non solo di Me-
dicina) e pazienti dell�am-
bulatorio vaccinale del San 
Martino.

´Siamo gi‡ partiti - spiega-
no Icardi e Orsi - con il pri-
mo gruppo di volontari. Lo 
studio andr‡ avanti fino a 
febbraio, ossia i mesi pi˘ si-
gnificativi per l�influenza e 

gli altri virus respiratori. So-
no necessarie almeno 500 
persone per avere i primi ri-
sultati attendibiliª.

Ma come funzione lo stu-
dio? I candidati che non de-
vono avere problemi di salu-
te  possono  scrivere  una  
mail  (stx_spray@unige.it)  
oppure chiamare il numero 
331-6428921,  e  verranno  
convocati  al  San Martino;  
dopo la  visita  medica per  
stabilire se possono parteci-
pare alla ricerca, verranno 
suddivisi in due gruppi. Il  
primo gruppo utilizzer‡ il  
Sentinox per 21 giorni e, in 
questo periodo, verr‡ con-

trollato ogni giorno tramite 
una App, mentre il secondo 
gruppo  non  utilizzer‡  lo  
spray ma verr‡ comunque 
seguito sempre per 21 gior-
ni.

Se il volontario, durante 
le tre settimane di osserva-
zione dovesse avere proble-
mi respiratori acuti, verr‡ vi-
sitato e sottoposto a tampo-
ne, a domicilio anzichÈ in 
ospedale. Chi, invece, non 
avr‡ sintomi, verr‡ comun-
que visitato dopo le tre setti-
mane.

´Le persone che faranno 
parte dello studio - aggiun-
ge Orsi - saranno seguite du-

rante tutta la stagione inver-
nale da un team di medici e 
operatori esperti. 

In caso di un�infezione re-
spiratoria  potranno  cono-
scere il nemico responsabi-
le della malattia, attraverso 
un test gratuito in grado di 
rilevare diciannove virus e 
sette batteriª.

I risultati completi dello 
studio internazionale saran-
no pubblicati entro marzo, 
ma  Icardi  e  il  suo  team  
dell�Universit‡ si conferma-
no, ancora una volta, centro 
di riferimento nazionale.�

filippi@ilsecoloxix.it
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Giancarlo Icardi dirige lo studio internazionale sullo spray nasale

la cabina di regia allȅospedale san martino

Virus respiratori,
si cercano volontari
per sperimentare
nuovo spray nasale
Giancarlo Icardi e il suo pool alla guida di uno studio internazionale
´Servono almeno cinquecento persone sane tra i 18 e i 64 anniª

Svolta nell�indagine sulla 
morte di David Rossi, il  
manager  della  banca  
Monte dei Paschi decedu-
to nel 2013, a Siena, preci-
pitando dalla finestra del 
suo  ufficio.  Nei  giorni  
scorsi  i  pm  di  Genova  
Francesco Pinto, Vittorio 
Ranieri Miniati e Sabrina 
Monteverde hanno iscrit-
to nel registro degli inda-
gati  anche  il  colonnello  
dei carabinieri in conge-
do  Pasquale  Aglieco.  
Aglieco, all�epoca dei fat-
ti comandante provincia-
le dei carabinieri di Sie-
na, Ë stato a lungo in servi-
zio a Genova dove ha rico-
perto l�incarico di respon-
sabile del Reparto opera-
tivo del comando provin-
ciale.  Per  l�ufficiale  
dell�Arma, da poco in pen-
sione, si configura l�accu-
sa di false dichiarazione 
ai pubblici ministeri che 
lo  avevano  interrogato  
nelle  scorse  settimane.  
L�input per arrivare all'i-
scrizione di Aglieco nel re-
gistro degli indagati Ë arri-
vato dopo gli interrogato-
ri dei tre pm della Procu-
ra di Siena (Nicola Mari-
ni, Aldo Natalini e Antoni-
no Nastasi) che svolsero 
la  prima  indagine  sulla  
morte di David Rossi. Sen-
titi per ore dai colleghi di 
Genova  nella  caserma  
della Guardia di finanza, 
assistiti dall�avvocato An-
drea  Vernazza,  hanno  
contraddetto l�ex ufficia-
le dell�Arma. Fornendo di-
chiarazioni opposte che, 
secondo  quanto  trapela  
da  palazzo  di  giustizia,  
hanno portato all�iscrizio-
ne di Aglieco. Era stato lo 
stesso ex colonnello, do-
po anni di silenzio, a pre-
sentarsi davanti alla com-
missione  parlamentare  
denunciando  l�operato  
dei  magistrati  senesi.  E  
perÚ secondo la Procura 
di Genova il racconto di 
Aglieco - poi sentito dai 
pm di Genova - sarebbe 
entrato  in  contraddizio-
ne con i documenti pro-
dotti e quanto dichiarato 
dai pm toscani.�

T. FREG.
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la morte di david rossi

Caso Mps, 
indagato
ex colonnello
dellŽArma
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FARMACIE

il convegno

Nuove povert‡ e crisi
Caritas e Comune
fanno il punto a Tls 

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Finalmente ci siamo. Domani 
aprir‡ il Centro diurno di se-
condo livello destinato a pa-
zienti affetti da demenza tipo 
Alzheimer e disturbi cognitivi 
della Rsa Mazzini della Spe-
zia. Si una struttura socio-sani-
taria di tipo semi-residenziale 
con 15 posti a disposizione, de-
stinata ad anziani con declino 
cognitivo in assenza di distur-
bi del comportamento. La ria-
pertura del centro era molto at-
tesa dagli spezzini che hanno 
familiari affetti da queste insi-
diose patologie e cercano in 
tutti i modi di tenerli in fami-
glia. Lo scopo del Centro Diur-
no di secondo livello Ë quello 
di  favorire  la  permanenza  
dell�anziano nel contesto so-
ciale e familiare di appartenen-
za, prevenire l�insorgenza di di-
sturbi comportamentali, offri-
re prestazioni di tipo assisten-

ziale quali cura della persona, 
recupero  e  mantenimento  
dell�autonomia personale. 

Il diurno della Rsa Mazzini 
si rivolge a pazienti con et‡ su-
periore ai 65 anni o con patolo-
gie  correlabili  all�et‡  senile  
con diagnosi di demenza ilie-
ve-moderataw  senza  disturbi  
del comportamento con assen-
za di compromissione dell�au-
tonomia  motoria.  Purtroppo  
anche alla  Spezia  il  numero 
dei malati Ë in crescita e com-
prende anche molti  spezzini  
che anziani non li sono anco-
ra.  Da quei  l�importanza dei 
Centri  aperti  solo  di  giorno  
che consentono di dare un po� 
di respiro alle famiglie coinvol-
te. Il Centro diurno della Rsa 
Mazzini sar‡ aperto dal lunedÏ 
al sabato, dalle 9 alle 16. Solo 
per il Comune della Spezia, il 
Centro Diurno mette a disposi-
zione un pulmino, dal lunedÏ 
al sabato dalle 8 con rientro a 
domicilio alle 16.30-17 al co-
sto di 14 euro. Per la partecipa-
zione al Centro diurno la quo-
ta sanitaria Ë a carico dell�Asl. 
La quota di compartecipazio-
ne a carico dell�utente Ë di 28 
euro al giorno, fatta eccezione 
per i casi ritenuti idonei all� in-
tegrazione da parte del Comu-
ne di appartenenza. La gestio-
ne del diurno, come dell�inte-
ra rsa Ë affidata a Coopselios. Il 
contratto prevede l�utilizzo di 
32 posti setting post acuzie, 43 
di Rsa, di mantenimento e di 
sollievo, un centro diurno con 
altri 10 e il secondo livello con 
15 posti per l�Alzheimer e una 
struttura a moderato impegno 
con 7 posti del progetto Dopo 
di noi. �
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dopo la presa di posizione della maggioranza

Progetto truck-loading
Opposizione allŽattacco
al Comune di Lerici 

il bollettino covid

Ricoverati stabili,
209 nuovi positivi

LA SPEZIA 

MartedÏ il direttore nazionale di 
Caritas italiana don Marco Pa-
gniello parteciper‡ al convegno 
in cui verr‡ presentato il rappor-
to 2022 su iPovert‡ ed esclusio-
ne sociale in Italiaw. Il conve-
gno, a cui tutti sono invitati, si in-
titola iL�anello debolew e si terr‡ 
dalle 14.30 nella sala iSan Fran-
cesco di Salesw di Tele Liguria 
Sud. I lavori saranno aperti dal 
vescovo Luigi Ernesto Palletti e 
dal prefetto Maria Luisa Inversi-
ni. Nelle due successive relazio- mai di ogni fascia di et‡. Don 

Marco Pagniello affronter‡ il te-
ma iLeggere l�oggi per progetta-
re il futuro: le sfide che ci atten-
donow. 

Nel pomeriggio verranno af-
frontati i temi del iche farew. Ste-
fania Branchini, direttrice del di-
partimento socio sanitario alla 
Spezia, e Anna Vivaldi, portavo-
ce del forum del iterzo settorew, 
parleranno su iProgetti e buo-
ne prassi: il lavoro di rete con i 
servizi socialiw. Padre Gianluigi 
Ameglio, dei frati minori france-
scani di Gaggiola, e Gabriella 
Raschi, gi‡ presidente dei grup-
pi di volontariato vincenziano 
in Italia, si soffermeranno a loro 
volta sul iContributo dei servizi 
ecclesialiw, e il segretario territo-
riale del sindacato Cisl Antonio 
Carro sul iValore del lavoro nel 
contrasto alle povert‡ ed alle di-
seguaglianzew. Le  conclusioni 
del  convegno  saranno  infine  
tratte dal direttore diocesano 
Caritas don Luca Palei. �

La residenza sociosanitaria per anziani ȂMazziniȃ

LA SPEZIA 

Manuela Gagliardi Ë stata 
nominata presidente della 
commissione  Trasporto  
pubblico locale, Mobilit‡ e 
Viabilit‡  dell�Associazione  
Nazionale Comuni Italiani 
(Anci) della Liguria. La no-
mina dell�assessore del Co-
mune della Spezia, gi‡ par-
lamentare, Ë stata annun-
ciata in questi giorni. 

Oltre a Gagliardi a rappre-
sentare il territorio spezzi-

no nelle commissioni tema-
tiche dell�Associazione Na-
zionale  Comuni  Italiani  
(Anci) della Liguria ci saran-
no  la  consigliera  Giulia  
Giorgi  presidente  della  
commissione  Immigrazio-
ne, il sindaco di Zignago Si-
mone Sivori vicepresidente 
della commissione Monta-
gna, il vicesindaco di Arco-
la Gianluca Tinfena presi-
dente  della  commissione  
Sport, il sindaco di Castel-
nuovo Daniele Montebello 
vicepresidente  della  com-
missione Urbanistica. 

Tutti i rappresentanti do-
vranno  rappresentare  le  
istanze degli enti locali, cia-
scuno per il tema di compe-
tenza,  a  livello  regionale.  
�
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NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Del Porto, via V. Veneto; 
Della Stazione, via Fiume
Sarzana
DellȅOspedale, 
piazza Garibaldi
Lerici - Bello, via Roma
Portovenere
Balzarotti, via Roma 
(Le Grazie)
Vezzano Ligure e Arcola
Del Termo, Arcola
Levanto - Zoppi, via Garibaldi
Val di Vara - Valdivara, RiccÚ
Varese Ligure - Basteri

Luni 
Degli Oleandri, Serravalle
S. Stefano Magra - Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

LA SPEZIA 

Primo incontro delle neo 
mamme spezzine. Doma-
ni, alle ore 10, a Casa Mas-
s‡, in via Cadorna 24, sar‡ 
possibile confrontarsi con 
altre  mamme,  scambian-
dosi liberamente opinioni, 
preoccupazioni,  consigli  
iin presa direttaw. Sono an-
che a disposizione dei pi˘ 
piccoli  un  itappetonew  
morbido  e  diversi  giochi  
per tenere impegnati gli al-

tri piccoli. L�iniziativa Ë or-
ganizzata  dalla  iFami-
gliaw,  l�organizzazione  di  
volontariato di ispirazione 
cattolica per il sostegno ai 
nuclei familiari. E si tratta 
della prima iniziativa del 
genere, indirizzata in mo-
do specifico alle neo mam-
me nel primo anno con i lo-
ro bambini, che risiedono 
in citt‡ e in provincia. 

L�attivit‡  dello  ispazio  
mammew, nel palazzo del-
le opere sociali diocesane 

in via Cadorna 24, Ë com-
pletamente gratuita e si ar-
ticoler‡, oltre che in mo-
menti liberi di incontro e 
di  discussione,  anche  in  
conferenze e dibattiti, alcu-
ni dei quali potranno esse-
re promossi ed organizzati 
sulla  base  delle  richieste  
delle stesse mamme. Il pri-
mo degli incontri a tema 
avr‡ luogo, invece, vener-
dÏ 16 dicembre, sempre al-
le ore 10, e sar‡ con la psi-
cologa Maria Marta Bosco-
lo, che affronter‡ i proble-
mi sollevati dalle neo mam-
me. 

Per partecipare Ë comun-
que richiesta una iscrizio-
ne che, come si Ë detto, Ë 
gratuita,  telefonando  al  
numero  telefonico  
3931479654. �

nasce una struttura semiresidenziale

Centro Alzheimer
alla Rsa Mazzini
Domani si inaugura
Destinatari over 65 con degrado cognitivo moderato
Le realt‡ possono dare sollievo alle famiglie interessate

LERICI 

´L�assessore al Bilancio Sam-
martano  chiarisca  la  notizia  
dell�interesse della Societ‡ Ca-
narbino,  di  cui  risulterebbe  
amministratore, alla gestione 
della banchina di approdo dei 
traghetti in arrivo da Paniga-
glia a Calata Malaspina o in al-
tre che dovessero essere indivi-
duate  dall'Autorit‡  Portuale.  
Questo anche attraverso accor-
di commerciali stipulati dalla 
Canarbino con Lsct e Tarros. 
La  nostra  intenzione  non  Ë  

quella di fare processi alle in-
tenzioni di qualcuno: tuttavia, 
vorremmo che fosse reso effet-
tivo  quel  principio  cardine  
dell�amministrazione  pubbli-
ca che Ë la trasparenzaª. 

Il gruppo consiliare di oppo-
sizione  a  Lerici,  Cambiamo  
con Passione, chiede chiarez-
za dopo che la maggioranza le-
ricina ha votato contro la mo-
zione presentata dal  gruppo 
iSiamo il Golfo dei Poetiw per 
bloccare il  progetto  di  truck 
loading tra il rigassificatore di 
Panigaglia e il porto della Spe-

zia. Il testo della mozione, vie-
ne sottolineato, era lo stesso 
approvato a larga maggioran-
za dal consiglio comunale del-
la Spezia. La maggioranza leri-
cina avrebbe voluto cosÏ non 
esprimere alcuna pregiudizia-
le sul progetto, alla luce delle 
impellenti esigenze energeti-
che, fatto salvo per la scelta di 
Calata Malaspina come ban-
china di approdo. 

´La nostra posizione Ë chia-
ra o si legge in una nota di Cam-
biamo con Passione - non rite-
niamo che tale progetto sia ido-
neo per il nostro golfo, gi‡ con-
gestionato  e  interessato  da  
molteplici attivit‡ marittime, 
militari,  di  trasporto,  turisti-
che,  di  traffici  crocieristici  e  
commerciali. Non siamo per il 
no a prescindere, ma il proget-
to non ha nulla a che vedere 
con  l�emergenza  energeti-
ca.� 
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LA SPEZIA 

Anche alla Spezia resta alta 
l�attenzione sull�andamento 
del Covid. Ieri Asl5 ha refer-
tato 209 nuovi tamponi posi-
tivi e residenti affetti da coro-
navirus sono in tutto 2195. 
Stabili i ricoveri negli ospe-
dali. Anche ieri erano 70, lo 
stesso numero del giorno pri-
ma e di questi 55 sono ricove-
rati nei reparti Covid dell�o-
spedale San Bartolomeo di 

Sarzana e gli altri 15 si trova-
no all�ospedale della Spezia. 
Ieri i nuovi positivi in tutta Li-
guria sono stati 1142. I rico-
verati per Covid negli ospe-
dali liguri sono 473 di cui 12 
si trovano nei reparti di Tera-
pia  Intensiva.  In  aumento  
anche i liguri in isolamento 
domiciliare  che  ieri  erano  
10540, ben 359 in pi  ̆rispet-
to al giorno prima. �

S. COLL.
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Gagliardi, assessore comunale

rappresenteranno le istanze del territorio

Gli spezzini nellŽAnci
Cinque i rappresentanti

da domani in via cadorna

Incontri a Casa Mass‡
per le neo mamme
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Caritas e Comune
fanno il punto a Tls 

Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Finalmente ci siamo. Domani 
aprir‡ il Centro diurno di se-
condo livello destinato a pa-
zienti affetti da demenza tipo 
Alzheimer e disturbi cognitivi 
della Rsa Mazzini della Spe-
zia. Si una struttura socio-sani-
taria di tipo semi-residenziale 
con 15 posti a disposizione, de-
stinata ad anziani con declino 
cognitivo in assenza di distur-
bi del comportamento. La ria-
pertura del centro era molto at-
tesa dagli spezzini che hanno 
familiari affetti da queste insi-
diose patologie e cercano in 
tutti i modi di tenerli in fami-
glia. Lo scopo del Centro Diur-
no di secondo livello Ë quello 
di  favorire  la  permanenza  
dell�anziano nel contesto so-
ciale e familiare di appartenen-
za, prevenire l�insorgenza di di-
sturbi comportamentali, offri-
re prestazioni di tipo assisten-

ziale quali cura della persona, 
recupero  e  mantenimento  
dell�autonomia personale. 

Il diurno della Rsa Mazzini 
si rivolge a pazienti con et‡ su-
periore ai 65 anni o con patolo-
gie  correlabili  all�et‡  senile  
con diagnosi di demenza ilie-
ve-moderataw  senza  disturbi  
del comportamento con assen-
za di compromissione dell�au-
tonomia  motoria.  Purtroppo  
anche alla  Spezia  il  numero 
dei malati Ë in crescita e com-
prende anche molti  spezzini  
che anziani non li sono anco-
ra.  Da quei  l�importanza dei 
Centri  aperti  solo  di  giorno  
che consentono di dare un po� 
di respiro alle famiglie coinvol-
te. Il Centro diurno della Rsa 
Mazzini sar‡ aperto dal lunedÏ 
al sabato, dalle 9 alle 16. Solo 
per il Comune della Spezia, il 
Centro Diurno mette a disposi-
zione un pulmino, dal lunedÏ 
al sabato dalle 8 con rientro a 
domicilio alle 16.30-17 al co-
sto di 14 euro. Per la partecipa-
zione al Centro diurno la quo-
ta sanitaria Ë a carico dell�Asl. 
La quota di compartecipazio-
ne a carico dell�utente Ë di 28 
euro al giorno, fatta eccezione 
per i casi ritenuti idonei all� in-
tegrazione da parte del Comu-
ne di appartenenza. La gestio-
ne del diurno, come dell�inte-
ra rsa Ë affidata a Coopselios. Il 
contratto prevede l�utilizzo di 
32 posti setting post acuzie, 43 
di Rsa, di mantenimento e di 
sollievo, un centro diurno con 
altri 10 e il secondo livello con 
15 posti per l�Alzheimer e una 
struttura a moderato impegno 
con 7 posti del progetto Dopo 
di noi. �
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LA SPEZIA 

MartedÏ il direttore nazionale di 
Caritas italiana don Marco Pa-
gniello parteciper‡ al convegno 
in cui verr‡ presentato il rappor-
to 2022 su iPovert‡ ed esclusio-
ne sociale in Italiaw. Il conve-
gno, a cui tutti sono invitati, si in-
titola iL�anello debolew e si terr‡ 
dalle 14.30 nella sala iSan Fran-
cesco di Salesw di Tele Liguria 
Sud. I lavori saranno aperti dal 
vescovo Luigi Ernesto Palletti e 
dal prefetto Maria Luisa Inversi-
ni. Nelle due successive relazio- mai di ogni fascia di et‡. Don 

Marco Pagniello affronter‡ il te-
ma iLeggere l�oggi per progetta-
re il futuro: le sfide che ci atten-
donow. 

Nel pomeriggio verranno af-
frontati i temi del iche farew. Ste-
fania Branchini, direttrice del di-
partimento socio sanitario alla 
Spezia, e Anna Vivaldi, portavo-
ce del forum del iterzo settorew, 
parleranno su iProgetti e buo-
ne prassi: il lavoro di rete con i 
servizi socialiw. Padre Gianluigi 
Ameglio, dei frati minori france-
scani di Gaggiola, e Gabriella 
Raschi, gi‡ presidente dei grup-
pi di volontariato vincenziano 
in Italia, si soffermeranno a loro 
volta sul iContributo dei servizi 
ecclesialiw, e il segretario territo-
riale del sindacato Cisl Antonio 
Carro sul iValore del lavoro nel 
contrasto alle povert‡ ed alle di-
seguaglianzew. Le  conclusioni 
del  convegno  saranno  infine  
tratte dal direttore diocesano 
Caritas don Luca Palei. �

La residenza sociosanitaria per anziani ȂMazziniȃ

LA SPEZIA 

Manuela Gagliardi Ë stata 
nominata presidente della 
commissione  Trasporto  
pubblico locale, Mobilit‡ e 
Viabilit‡  dell�Associazione  
Nazionale Comuni Italiani 
(Anci) della Liguria. La no-
mina dell�assessore del Co-
mune della Spezia, gi‡ par-
lamentare, Ë stata annun-
ciata in questi giorni. 

Oltre a Gagliardi a rappre-
sentare il territorio spezzi-

no nelle commissioni tema-
tiche dell�Associazione Na-
zionale  Comuni  Italiani  
(Anci) della Liguria ci saran-
no  la  consigliera  Giulia  
Giorgi  presidente  della  
commissione  Immigrazio-
ne, il sindaco di Zignago Si-
mone Sivori vicepresidente 
della commissione Monta-
gna, il vicesindaco di Arco-
la Gianluca Tinfena presi-
dente  della  commissione  
Sport, il sindaco di Castel-
nuovo Daniele Montebello 
vicepresidente  della  com-
missione Urbanistica. 

Tutti i rappresentanti do-
vranno  rappresentare  le  
istanze degli enti locali, cia-
scuno per il tema di compe-
tenza,  a  livello  regionale.  
�
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NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Del Porto, via V. Veneto; 
Della Stazione, via Fiume
Sarzana
DellȅOspedale, 
piazza Garibaldi
Lerici - Bello, via Roma
Portovenere
Balzarotti, via Roma 
(Le Grazie)
Vezzano Ligure e Arcola
Del Termo, Arcola
Levanto - Zoppi, via Garibaldi
Val di Vara - Valdivara, RiccÚ
Varese Ligure - Basteri

Luni 
Degli Oleandri, Serravalle
S. Stefano Magra - Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

LA SPEZIA 

Primo incontro delle neo 
mamme spezzine. Doma-
ni, alle ore 10, a Casa Mas-
s‡, in via Cadorna 24, sar‡ 
possibile confrontarsi con 
altre  mamme,  scambian-
dosi liberamente opinioni, 
preoccupazioni,  consigli  
iin presa direttaw. Sono an-
che a disposizione dei pi˘ 
piccoli  un  itappetonew  
morbido  e  diversi  giochi  
per tenere impegnati gli al-

tri piccoli. L�iniziativa Ë or-
ganizzata  dalla  iFami-
gliaw,  l�organizzazione  di  
volontariato di ispirazione 
cattolica per il sostegno ai 
nuclei familiari. E si tratta 
della prima iniziativa del 
genere, indirizzata in mo-
do specifico alle neo mam-
me nel primo anno con i lo-
ro bambini, che risiedono 
in citt‡ e in provincia. 

L�attivit‡  dello  ispazio  
mammew, nel palazzo del-
le opere sociali diocesane 

in via Cadorna 24, Ë com-
pletamente gratuita e si ar-
ticoler‡, oltre che in mo-
menti liberi di incontro e 
di  discussione,  anche  in  
conferenze e dibattiti, alcu-
ni dei quali potranno esse-
re promossi ed organizzati 
sulla  base  delle  richieste  
delle stesse mamme. Il pri-
mo degli incontri a tema 
avr‡ luogo, invece, vener-
dÏ 16 dicembre, sempre al-
le ore 10, e sar‡ con la psi-
cologa Maria Marta Bosco-
lo, che affronter‡ i proble-
mi sollevati dalle neo mam-
me. 

Per partecipare Ë comun-
que richiesta una iscrizio-
ne che, come si Ë detto, Ë 
gratuita,  telefonando  al  
numero  telefonico  
3931479654. �

nasce una struttura semiresidenziale

Centro Alzheimer
alla Rsa Mazzini
Domani si inaugura
Destinatari over 65 con degrado cognitivo moderato
Le realt‡ possono dare sollievo alle famiglie interessate

LERICI 

´L�assessore al Bilancio Sam-
martano  chiarisca  la  notizia  
dell�interesse della Societ‡ Ca-
narbino,  di  cui  risulterebbe  
amministratore, alla gestione 
della banchina di approdo dei 
traghetti in arrivo da Paniga-
glia a Calata Malaspina o in al-
tre che dovessero essere indivi-
duate  dall'Autorit‡  Portuale.  
Questo anche attraverso accor-
di commerciali stipulati dalla 
Canarbino con Lsct e Tarros. 
La  nostra  intenzione  non  Ë  

quella di fare processi alle in-
tenzioni di qualcuno: tuttavia, 
vorremmo che fosse reso effet-
tivo  quel  principio  cardine  
dell�amministrazione  pubbli-
ca che Ë la trasparenzaª. 

Il gruppo consiliare di oppo-
sizione  a  Lerici,  Cambiamo  
con Passione, chiede chiarez-
za dopo che la maggioranza le-
ricina ha votato contro la mo-
zione presentata dal  gruppo 
iSiamo il Golfo dei Poetiw per 
bloccare il  progetto  di  truck 
loading tra il rigassificatore di 
Panigaglia e il porto della Spe-

zia. Il testo della mozione, vie-
ne sottolineato, era lo stesso 
approvato a larga maggioran-
za dal consiglio comunale del-
la Spezia. La maggioranza leri-
cina avrebbe voluto cosÏ non 
esprimere alcuna pregiudizia-
le sul progetto, alla luce delle 
impellenti esigenze energeti-
che, fatto salvo per la scelta di 
Calata Malaspina come ban-
china di approdo. 

´La nostra posizione Ë chia-
ra o si legge in una nota di Cam-
biamo con Passione - non rite-
niamo che tale progetto sia ido-
neo per il nostro golfo, gi‡ con-
gestionato  e  interessato  da  
molteplici attivit‡ marittime, 
militari,  di  trasporto,  turisti-
che,  di  traffici  crocieristici  e  
commerciali. Non siamo per il 
no a prescindere, ma il proget-
to non ha nulla a che vedere 
con  l�emergenza  energeti-
ca.� 
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LA SPEZIA 

Anche alla Spezia resta alta 
l�attenzione sull�andamento 
del Covid. Ieri Asl5 ha refer-
tato 209 nuovi tamponi posi-
tivi e residenti affetti da coro-
navirus sono in tutto 2195. 
Stabili i ricoveri negli ospe-
dali. Anche ieri erano 70, lo 
stesso numero del giorno pri-
ma e di questi 55 sono ricove-
rati nei reparti Covid dell�o-
spedale San Bartolomeo di 

Sarzana e gli altri 15 si trova-
no all�ospedale della Spezia. 
Ieri i nuovi positivi in tutta Li-
guria sono stati 1142. I rico-
verati per Covid negli ospe-
dali liguri sono 473 di cui 12 
si trovano nei reparti di Tera-
pia  Intensiva.  In  aumento  
anche i liguri in isolamento 
domiciliare  che  ieri  erano  
10540, ben 359 in pi  ̆rispet-
to al giorno prima. �

S. COLL.
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Gagliardi, assessore comunale

rappresenteranno le istanze del territorio

Gli spezzini nellŽAnci
Cinque i rappresentanti

da domani in via cadorna

Incontri a Casa Mass‡
per le neo mamme
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Guido Filippi

Parte ancora una volta dal 
Monoblocco del San Marti-
no uno studio clinico inter-
nazionale su uno spray na-
sale che previene le infezio-
ni respiratorie acute. Entro 
dicembre dovranno essere 
arruolati  1.400  volontari  
tra i 18 e i 64 anni.

La ricerca Ë coordinata e 
seguita dal professor Gian-
carlo Icardi, direttore di Igie-
ne dell�ospedale e unico re-
ferente per la Liguria dell�I-
stituto Superiore di Sanit‡. 
Con il suo staff - in prima fila 
Andrea Orsi e Bianca Bruz-
zone - dovr‡ stabilire se so-
no confermati i risutati de-
gli studi preclinici e clinici 
dello spray Sentinox sulla 
sua azione di difesa dai ne-
mici silenziosi, i virus respi-
ratori.

´Potrebbe diminuire - scri-
ve Icardi - la probabilit‡ di 
contagio e di trasmissione 
dell�infezione, ma potrebbe 
anche fornire un livello di 
protezione, particolarmen-
te indicato per gli ambienti 
ad alto rischio come i mezzi 
di trasporto, le scuole e i ne-
goziª.

Il primo studio, realizzato 
oltre un anno fa sempre dal-
lo  stesso  gruppo  del  San  
Martino, aveva dato ottimi 
risultati: nei pazienti con il 
Covid aveva ridotto la cari-
ca virale nel naso e accorcia-
to i tempi della negativizza-
zione.

Lo  spray,  prodotto  da  
un�azienda  svizzera  che  Ë  
stata acquisita da una multi-
nazionale, ha gi‡ superato i 
test effettuati prima in Israe-
le e poi in Giappone.

Ora la verifica sul Senti-
nox (che in Italia non Ë anco-
ra in vendita) tocca a Geno-
va dove la macchina orga-
nizzativa si Ë gi‡ messa in 
moto e in una decina di gior-
ni sono gi‡ state arruolate 
150 persone: operatori sani-
tari dell�ospedale San Marti-
no, studenti (non solo di Me-
dicina) e pazienti dell�am-
bulatorio vaccinale del San 
Martino.

´Siamo gi‡ partiti - spiega-
no Icardi e Orsi - con il pri-
mo gruppo di volontari. Lo 
studio andr‡ avanti fino a 
febbraio, ossia i mesi pi˘ si-
gnificativi per l�influenza e 

gli altri virus respiratori. So-
no necessarie almeno 500 
persone per avere i primi ri-
sultati attendibiliª.

Ma come funzione lo stu-
dio? I candidati che non de-
vono avere problemi di salu-
te  possono  scrivere  una  
mail  (stx_spray@unige.it)  
oppure chiamare il numero 
331-6428921,  e  verranno  
convocati  al  San Martino;  
dopo la  visita  medica per  
stabilire se possono parteci-
pare alla ricerca, verranno 
suddivisi in due gruppi. Il  
primo gruppo utilizzer‡ il  
Sentinox per 21 giorni e, in 
questo periodo, verr‡ con-

trollato ogni giorno tramite 
una App, mentre il secondo 
gruppo  non  utilizzer‡  lo  
spray ma verr‡ comunque 
seguito sempre per 21 gior-
ni.

Se il volontario, durante 
le tre settimane di osserva-
zione dovesse avere proble-
mi respiratori acuti, verr‡ vi-
sitato e sottoposto a tampo-
ne, a domicilio anzichÈ in 
ospedale. Chi, invece, non 
avr‡ sintomi, verr‡ comun-
que visitato dopo le tre setti-
mane.

´Le persone che faranno 
parte dello studio - aggiun-
ge Orsi - saranno seguite du-

rante tutta la stagione inver-
nale da un team di medici e 
operatori esperti. 

In caso di un�infezione re-
spiratoria  potranno  cono-
scere il nemico responsabi-
le della malattia, attraverso 
un test gratuito in grado di 
rilevare diciannove virus e 
sette batteriª.

I risultati completi dello 
studio internazionale saran-
no pubblicati entro marzo, 
ma  Icardi  e  il  suo  team  
dell�Universit‡ si conferma-
no, ancora una volta, centro 
di riferimento nazionale.�

filippi@ilsecoloxix.it
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Replica di Gratarola: ́ Stabilizzeremo gli organiciª

Sindacati contro la Regione:
´Pronto soccorso genovesi
in condizioni drammaticheª

IL CASO

´L
a  situazione  
nei pronto soc-
corso genovesi 
Ë diventata in-

sostenibileª. L�accusa Ë della 
Funzione pubblica Cgil, che si 
riferisce in particolare al Villa 
Scassi,  raccontando  quanto  
successo venerdÏ mattina. Per 
la Uil lo scenario Ë ́ drammati-
coª, mentre la Cisl Funzione 
pubblica sottolinea come ́ l�au-
mento dei ricoveri per Covid 
non Ë coordinato tra le struttu-
re cittadineª. Il problema dico-

no i sindacati Ë anche di organi-
co. La replica dell�assessore re-
gionale  alla  Sanit‡,  Angelo  
Gratarola, non si fa attendere: 
´» iniziata l'operazione di scor-
rimento delle graduatorie che 
andr‡ avanti fino ad arrivare 
alla copertura dei fabbisogni 
indicati  da ciascuna azienda 
sanitaria  o  ospedale.  Tutto  
questo consentir‡ di stabilizza-
re gli organici del personale in-
fermieristico e degli operatori 
socio sanitari. Siamo perÚ con-
sapevoli che ciÚ non basta per 
alleggerire la pressione sugli 
ospedali, problema che si risol-
ver‡ solo con la necessaria ri-

forma della medicina territo-
rialeª. Gratarola ha poi parla-
to del congestionamento del 
pronto soccorso. ´A proposito 
dell'ospedale Villa Scassi dove 
tutt'ora insiste un cantiere per 
l'ampliamento del pronto soc-
corso, Asl 3 ha specificato che 
venerdÏ si Ë registrato un iper 
afflusso. Dall'altra parte l'ospe-
dale San Martino sta cercando 
di rispondere alle esigenze dei 
cittadini anche andando oltre 
ai compiti ricevuti da Alisa, in 
un periodo in cui la commistio-
ne tra pazienti Covid e sogget-
ti alle prese con patologie tipi-
che del periodo invernale stan-
no complicando i percorsi tra-
dizionali di curaª. Il problema 
Ë la mancanza di posti letto do-
ve spostare i pazienti che arri-
vano nei pronto soccorso, so-
prattutto quelli affetti da Co-
vid. Quanto successo venerdÏ 
al Villa Scassi Ë un campanello 
d�allarme per la Cgil. ́ Le barel-
le erano tutte occupate, due 
persone attendevano al triage 

e dieci pazienti Covid erano in 
attesa  nell�area  dedicata.  Il  
pronto soccorso del Villa Scas-
si risente di una conformazio-
ne atipica. Non ha un'area de-
dicata per pazienti in Osserva-
zione breve intensiva in attesa 
e da tempo questo limite strut-
turale complica la gestione e 
l�assistenza in quanto i pazien-
ti Obi e in visita rimangono a 
stretto  contatto  intralciando  
l�attivit‡ del personaleª. Il sin-
dacato  avverte  le  istituzioni  
che con l�arrivo delle inverno, 
la conseguente crescita dei ca-
si di Covid e influenza, la situa-
zione potr‡ solo peggiorare.  
´Chiediamo alla giunta regio-
nale cosa intende fare per sal-
vaguardare la salute della cit-
tadinanza e il lavoro dei dipen-
denti  considerato  che,  per  
esempio allo Scassi, pi˘ di 10 
contratti per personale infer-
mieristico scadranno il 31 di-
cembreª.�

D. D.
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Giancarlo Icardi dirige lo studio internazionale sullo spray nasale

la cabina di regia allȅospedale san martino

Virus respiratori,
si cercano volontari
per sperimentare
nuovo spray nasale
Giancarlo Icardi e il suo pool alla guida di uno studio internazionale
´Servono almeno cinquecento persone sane tra i 18 e i 64 anniª

Svolta nell�indagine sulla 
morte di David Rossi, il  
manager  della  banca  
Monte dei Paschi decedu-
to nel 2013, a Siena, preci-
pitando dalla finestra del 
suo  ufficio.  Nei  giorni  
scorsi  i  pm  di  Genova  
Francesco Pinto, Vittorio 
Ranieri Miniati e Sabrina 
Monteverde hanno iscrit-
to nel registro degli inda-
gati  anche  il  colonnello  
dei carabinieri in conge-
do  Pasquale  Aglieco.  
Aglieco, all�epoca dei fat-
ti comandante provincia-
le dei carabinieri di Sie-
na, Ë stato a lungo in servi-
zio a Genova dove ha rico-
perto l�incarico di respon-
sabile del Reparto opera-
tivo del comando provin-
ciale.  Per  l�ufficiale  
dell�Arma, da poco in pen-
sione, si configura l�accu-
sa di false dichiarazione 
ai pubblici ministeri che 
lo  avevano  interrogato  
nelle  scorse  settimane.  
L�input per arrivare all'i-
scrizione di Aglieco nel re-
gistro degli indagati Ë arri-
vato dopo gli interrogato-
ri dei tre pm della Procu-
ra di Siena (Nicola Mari-
ni, Aldo Natalini e Antoni-
no Nastasi) che svolsero 
la  prima  indagine  sulla  
morte di David Rossi. Sen-
titi per ore dai colleghi di 
Genova  nella  caserma  
della Guardia di finanza, 
assistiti dall�avvocato An-
drea  Vernazza,  hanno  
contraddetto l�ex ufficia-
le dell�Arma. Fornendo di-
chiarazioni opposte che, 
secondo  quanto  trapela  
da  palazzo  di  giustizia,  
hanno portato all�iscrizio-
ne di Aglieco. Era stato lo 
stesso ex colonnello, do-
po anni di silenzio, a pre-
sentarsi davanti alla com-
missione  parlamentare  
denunciando  l�operato  
dei  magistrati  senesi.  E  
perÚ secondo la Procura 
di Genova il racconto di 
Aglieco - poi sentito dai 
pm di Genova - sarebbe 
entrato  in  contraddizio-
ne con i documenti pro-
dotti e quanto dichiarato 
dai pm toscani.�

T. FREG.
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la morte di david rossi

Caso Mps, 
indagato
ex colonnello
dellŽArma
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Le auto inquinanti fuori dal centro
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I l sistema sanitario li-
gure è sotto stress e
l’assessore regionale

Gratarola ha autorizzato lo scor-
rimento delle graduatorie di in-
fermieri e Oss che andrà avanti
fino ad arrivare alla copertura
dei fabbisogni indicati da cia-
scuna azienda sanitaria o strut-
tura ospedaliera. L’assessore al-
la Sanità Angelo Gratarola fa il
punto sull’organico di infermie-
ri e Oss in Liguria in risposta ad
una nota dei sindacati. «Tutto
questo consentirà molto pre-
sto di stabilizzare gli organici
del personale infermieristico e
degli operatori socio sanitari –
spiega aggiunge Gratarola –
siamo però consapevoli che
ciò non basta per alleggerire la
pressione sugli ospedali, pro-
blema che si risolverà definiti-
vamente solo con la necessaria
riforma della medicina territo-
riale».

Sanità sotto stress

A caccia di oss
e infermieri
in graduatoria

A pagina 3

La Regione annuncia l’erogazione dei fondi

Biodigestore, 40 milioni dal Pnrr
Ma i comitati non si arrendono
e proseguono la loro battaglia
Marcello a pagina 15



di Michela Bompani

Rimonta  il  Covid,  ma  anche  l’in-
fluenza e gli ospedali, mentre i pron-
to soccorso sono di nuovo in fibrilla-
zione, cominciano a bloccare le visi-
te ai pazienti.

Il Policlinico San Martino per ora 
le visite sono ammesse a discrezio-
ne dei primari, al Pronto soccorso è 
autorizzato un accompagnatore so-
lo per la prima mezz’ora: «La situa-
zione sarà comunque rivalutata in 
settimana, osservando l’andamento 
dei contagi», dice il direttore genera-
le Salvatore Giuffrida che da doma-
ni ha disposto l’apertura di altri 24 
posti letto Covid. La Asl1, imperiese, 
invece da domani bloccherà tutte le 
visite,  negli  ospedali  di  Sanremo,  
Bordighera  e  Imperia,  mentre  in  
Asl2, dopo il cluster di 14 casi nel re-
parto di Medicina al San Paolo di Sa-
vona, domani si rivaluterà la situa-
zione  per  decidere  un’eventuale  
apertura di reparti Covid. E la situa-
zione nei pronto soccorso è sempre 
più complicata, «dobbiamo gestire 
gli accessi Covid e tutte le altre pato-
logie tipiche di una società aperta», 

conferma il direttore del Policlinico 
Giuffrida. 

E Cgil, Cisl e Uil hanno concentra-
to il fuoco contro la Regione, denun-
ciando, separatamente, sia il sovraf-
follamento dei punti di primo soc-
corso negli ospedali genovesi, sia le 
condizioni di lavoro cui sono costret-
ti gli operatori sanitari per la caren-

za di organico. D’altra parte la Fials 
chiede nuove assunzioni di persona-
le.  L’assessore  alla  Sanità,  Angelo  
Gratarola,  risponde mettendo ma-
no alle graduatorie: «Il sistema è sot-
to  stress,  abbiamo  autorizzato  lo  
scorrimento delle  graduatorie  per  
infermieri e Oss, fino alla copertura 
dei fabbisogni di ciascuna azienda 

sanitaria o ospedale». Una delle si-
tuazioni più critiche si registra da 
due giorni nel Pronto soccorso al Vil-
la Scassi di Sampierdarena, presidio 
diretto da Bruna Rebagliati,  come 
denuncia la Fp-Cgil che comunque 
segnala una media di 70 pazienti in 
attesa in tutti i punti di primo soc-
corso dell’area metropolitana:  «La 

situazione nei pronto soccorso è pe-
sante: le ambulanze sono costrette 
ad attendere che si liberi una barel-
la per lasciare il  paziente.  Accade 
non solo al Villa Scassi. In Asl3 sono 
100 i contratti sanitari in scadenza». 

Gabriele Bertocchi, segretario ge-
nerale  regionale  Cisl  Fp  Liguria,  
chiede alla Regione che sia rispetta-
ta  la  suddivisione  dei  carichi  tra  
ospedali, con l’aumento di pazienti 
Covid:  «L’implementazione  della  
medicina territoriale è rimasta uno 
slogan e il piano Preparedness di Ali-
sa, per gestire tra gli ospedali i flussi 
dei pazienti Covid, è disatteso, con 
un carico ulteriore per il San Marti-
no». «La situazione nei pronto soc-
corso è drammatica, il personale al-
lo stremo - si unisce Marco Vannuc-
ci, segretario generale Uil Fpl Geno-
va - servono assunzioni e proroghe 
dei contratti». E anche la Fials chie-
de assunzioni e nuovi concorsi. 

L’assessore Gratarola tiene il pun-
to: «Siamo consapevoli che lo scorri-
mento delle graduatorie non basta 
ad  alleggerire  la  pressione  sugli  
ospedali, che si risolverà con la rifor-
ma, nazionale, della medicina terri-
toriale». Il Villa Scassi risente di alcu-

ni lavori edili di ampliamento, spie-
ga l’assessore, mentre il Policlinico 
San Martino sta facendo uno sforzo 
«ulteriore rispetto a quello assegna-
to da Alisa», dice. E aggiunge: «L’ap-
plicazione flessibile del piano di Pre-
paradness è una risposta ad alcune 
criticità segnalate dalle aziende sa-
nitarie e ospedaliere». 

Gli esami specialistici

E alla Asl della Spezia 18 mesi di attesa per un ecodoppler

kLe code
Utenti in coda agli sportelli Asl

«Un anno e mezzo per un ecodop-
pler agli arti inferiori, agende chiu-
se per colonscopie e visite oculisti-
che, che sono “non prenotabili”: in 
Asl5 le liste di attesa sono così lun-
ghe che non ci sono più»: Davide 
Natale,  consigliere  regionale  Pd,  
mostra, carte alla mano, una serie 
di richieste di aiuto che diversi cit-
tadini, non solo anziani, gli hanno 
rivolto nelle ultime settimane. 

«Per  fare  una  colonscopia  in  
Asl5 non si riceve un appuntamen-
to, le agende sono chiuse: allora ci 
si rivolge alla Asl4, confinante, ma 
lì i tempi di attesa sono di 500 gior-
ni -mette in fila i fogli delle segnala-
zioni, Natale - allora si prova ad an-
dare in Toscana, ma lì sono stufi de-
gli spezzini che migrano a cercare 

una sanità pubblica che in Liguria 
non c’è e gli appuntamenti vengo-
no dati in sedi lontane, a Piombino 
o Grosseto. Allora non rimane che 
andare nel privato: la colonscopia, 
che è un esame invasivo e poten-
zialmente dannoso, però nel priva-
to non viene quasi eseguita». 

I  casi  sono  tutti  uguali  e  tutti  
drammaticamente diversi, i tempi 
di attesa per un ecodoppler agli ar-
ti inferiori, di una coppia di ultraot-
tantenni, una settimana fa, era di 
un anno e mezzo: «Si sono rivolti al 
privato, l’hanno già eseguita,  ma 
questi anziani avrebbero avuto l’e-
senzione, invece hanno dovuto pa-
gare», spiega Natale. 

Secca, la risposta di Asl5: «Nessu-
na agenda per nessuna prestazio-

ne è chiusa - mette in chiaro Paolo 
Cavagnaro, direttore generale del-
la Asl5 - i nostri professionisti sono 
impegnati nel recupero delle liste 
d’attesa,  incrementate  molto  du-
rante la pandemia. Molte prestazio-
ni hanno già raggiunto l’obiettivo. 
E abbiamo appena implementato i 
fondi  per  gli  accreditati,  così  da  
permettere all’utenza di potersi ri-
volgere anche ai privati. E riuscia-
mo a rispettare tutte le priorità ri-
chieste sulle prescrizioni». 

Il direttore Cavagnaro spiega in-
vece di conoscere i problemi di vi-
sualizzazione informatizzata delle 
agende, collegate alle classi di prio-
rità: «A volte, non è possibile cono-
scere  la  reale  disponibilità  delle  
prestazioni. Per questo Asl5 ha atti-

vato il servizio di “Recupero presta-
zioni”», dice. E a Natale che denun-
cia anche il  caso di una famiglia 
che non riesce ad accedere a una vi-
sita  di  Neuropsichiatria  infantile  
per  il  proprio  figlio,  Cavagnaro  
spiega che semmai il servizio, dal 2 
dicembre, è più accessibile: «E’ di-
ventato ad accesso diretto: non è 
più necessaria la ricetta del pedia-
tra o del medico di famiglia, basta 
contattare direttamente lo sportel-
lo abilitato», aggiunge. 

Natale però ribadisce i suoi dati 
e sottolinea: «Il 19 dicembre arrive-
rà in consiglio il Bilancio regionale- 
dice il consigliere Pd - e siamo pron-
ti a dare battaglia: picchieremo sul-
le liste d’attesa con denunce. E pro-
poste». — michela bompani

Genova Cronaca

Angelo Gratarola
Assessore alla Sanità (foto sotto)
A sinistra, Bruna Rebagliati
direttore sanitario “Villa Scassi”
A destra, Salvatore Giuffrida
direttore generale “San Martino”

L’emergenza

Covid e influenza, assalto ai pronto soccorso
i sindacati attaccano l’assessorato alla Sanità

Cgil, Cisl e Uil denunciano i sovraffollamenti dovuti a carenze di organico. La Fials chiede nuove assunzioni di personale 
Angelo Gratarola: “Il sistema è sotto stress, abbiamo autorizzato lo scorrimento delle graduatorie per infermieri ed Oss”

Il Policlinico 
da domani riapre

altri 24 letti
dedicati ai malati

di coronavirus 

Il “Villa Scassi”
risente di lavori 
di ampliamento

e questo si ripercuote
pure su altri ospedali
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di Michela Bompani
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